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守守護護香港香港 反反對對佔中佔中 第四十一天

鴿黨邀外力觀「佔鐘」挨批
建制派：各方努力結束「佔領」火上加油無助解決

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔領」擾亂香港，社會要求

「佔領」者退場的聲音日增。但民主黨竟然「大唱反調」，與「國際自

由聯盟」及「亞洲自由民主聯盟(CALD)」組織，於今日開始，一連三

天在港舉行一個名為「Promiting Growth, Reducing Inequality」的國際

會議，聲稱將會討論自由及經濟發展等問題，並在會議期間安排與會者

前往金鐘「佔領」現場「巡視」，了解「佔領」行動的情況。多名建制

派議員批評，目前社會各階層人士正為盡早結束「佔領」而努力，但民

主黨沒有盡一分力之餘，竟然主動邀請外國勢力，親身到場「觀戰」，

刻意火上加油，對「佔領」行動沒有任何好處。

向「佔中」人士進言
當年英國政府極不甘心退出香港，今

日香港現象英美政府分別發言，「佔中」
人士批評特首，香港亂象顯示親者痛仇者
快，發動「佔中」人士知否愧對國人，懇
切期求「佔中」人士立即懸崖勒馬，還路
於民，恢復秩序，維護法治。

貴報一讀者

《人民日報》海外版：
慎防玩「自首」折騰警方

香港文匯報訊（記者 李自明）《人民日報》
海外版昨日發表署名文章，批評「佔中」發起人
鼓動大批人一同自首，是挖空心思為日趨萎縮的
「佔中」製造輿論，試圖煽動數以萬計的人去警
署自首，讓警方忙不過來之餘更要承擔「法不責
眾」的壓力。這種折騰不但徒勞，反而讓人看清
其「唯恐天下不亂」的真面孔，又提醒港人為
「佔領」行動推高衝突烈度做準備。

花招令人看清其「搞亂」真面孔
這篇題為《警惕「佔中」耍「大自首」花招》
的文章指出，「佔中」策劃者們近日再拋出輿論
炸彈，發起人戴耀廷稱自己「會在適當時間自
首」，他鼓動所有參與者與他共同「承擔」，
「打破同一時間最多人自首的世界紀錄」。該文
質疑，「佔中」策劃者們病急亂投醫，「自首」
背後的如意算盤是：煽動數以萬計的人去警局自
首，讓警方忙不過來之餘更要承擔「法不責眾」

的壓力。
文章指出，「佔中」行動已一個多月，給香

港帶來重大創傷，隨着運動的「消耗式持
續」，不斷引發香港市民的反感和勸退。「佔
中」發起人為了試圖挽回局面，給疲態漸露、
日趨萎縮的「佔中」注射強心劑，拉長「佔
線」和「佔時」，頻頻挖空心思製造輿論，才
會提出「大自首」之招。但強調這種折騰不但
徒勞，反而更讓人看清了其「唯恐天下不亂」
的真面孔。

市民需為衝突升級作準備
文章強調，大勢已定，民意再清晰不過，但
「佔中」戲碼遲遲不願落幕。正如香港中評社社
評分析指，「佔中」已越來越難以為繼，但港人
需要保持警惕，防止激進反對派困獸猶鬥，通過
製造新的政治話題，為「佔領」行動推高衝突烈
度做準備。
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香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、胡若璋、
鍾俊鋒 廣州報道）香港特區行政長官梁振
英昨日在出席粵港聯席會議後表示，「佔
中」不僅對香港的法治造成衝擊，也對香
港的經濟發展、民生、市民生活，以及內
地、國際形象造成負面影響，特區政府要
積極去應對和處理。「我相信香港市民亦
期望，特區政府在這段期間，能夠為社會
在其他方面都同樣努力去做事。」

質疑學聯闖京再提訴求無必要
在回應學聯聲稱要上京陳述他們對政改

的意見時，梁振英指出，在過去大半年，
通過特區政府做的工作，並通過中央各個
方面與政改有關的一些負責官員的工作，
中央是十分清楚香港不同人士對政改的不
同訴求。
他續說，在8月31日人大常委會的決定
出來後，9月1日中央負責政改的官員亦
來到香港，親自多次向香港社會解釋人大
常委會決定的理據，尤其是憲制的理據。
所以，中央對香港不同人的意見是有充分
和清楚的掌握，所以有沒有必要再上京說
多一次？
梁振英指出，「就有部分人反對人大常

委（會）決定的主要理據來說，他們要求
要有『公民提名』，不是提名委員會提
名。這個事實上中央亦多番解釋過，（香
港）基本法的要求是一個有廣泛代表性的
提名委員會提名後普選行政長官。所以，
有沒有需要上京再就這個問題再講一次，
其實大家是心中有數的。」
他強調，「當然，我本人和特區政府亦
促成了一些，譬如是香港全體立法會議
員，包括泛民議員，他們在上海與負責政
改的中央官員見面，大家直接交流；亦在
深圳有類似的與各界會面，包括『泛民』
議員的會面。」

梁振英直指，「佔中」所造成的負面影響已經浮
現，且越來越嚴重。「所以我看不只是一個特區政府
考慮何時清場的問題，而是就發起和參加『佔中』的
朋友，他們自己考慮何時撤場的問題。」

學聯「不挑機」延後闖京
香港文匯報訊（記者 李自明）學聯「一日三

變」，近日「大鑼大鼓」稱要在亞太經濟合作組織會
議（APEC）期間到北京向中央領導人表達意見，但
昨日又「縮沙」稱，未必一定要在APEC期間上京，
而他們至今仍未敲定人選及具體日期。
自從學聯草率拋出在APEC期間向中央領導人反映

政改意見的構思後，香港建制派、反對派，以至是參
與「佔領」的示威者均不認同。深圳大學基本法研究
中心教授宋小莊早前更分析指，學聯上京一旦在內地
公開抗議引發圍觀，有可能觸犯內地的「尋釁滋事
罪」。
學聯連日來一直死撐稱，正商討上京人選，但學聯

秘書長周永康昨日終於「轉軚」稱，有意見認為如果
在APEC會議期間上京，一定不能與中央對話，而在
會議以外時間上京，「對話機會可能更大」，加上他
們是要求對話，並非「挑機」，故認為在APEC會議
後上京亦「可以接受」。
他續稱，會嘗試聯繫全國政協副主席董建華及全國

人大常委范徐麗泰，希望兩人作橋樑安排與中央會
面，但就堅持有「佔領」行動，官員才會重視民情，
故「先退場才安排與中央對話」的建議「不能說服大
眾」。

陳水扁曾任CALD主席
是次與民主黨「聯手」，

高調在港舉行所謂「國際會
議」的兩個機構，包括「國
際自由聯盟」及「亞洲自由

民主聯盟(CALD)」，這兩個組織均具有濃
厚的反對派色彩。前者成立的宗旨，表明主
要結合世界各地奉行自由主義思想的組織；
而在台北成立的CALD，其前主席為台灣著
名台獨分子陳水扁。該組織更於去年主動發
表聲明，要求給予因為涉及貪污而鋃鐺入獄
的阿扁「保外就醫」。

國際自由聯盟（Liberal International）是
一個由世界各地自由主義政黨結合的國際
政治組織。國際自由聯盟在1947年於英國
牛津創立，總部位於倫敦，並且成為了連
繫自由主義政黨及發揚自由民主制的重要
組織。從2009年起，國際自由聯盟的主席

是 荷 蘭 自 由 民 主 人 民 黨 的 Hans van
Baalenm。

至 於 亞 洲 自 由 民 主 聯 盟 (Council of
Asian Liberals and Democrats, CALD)，於
2013 年創立於台北，由台灣、泰國、韓
國、柬埔寨、馬來西亞、菲律賓等6個亞
洲國家及地區的「民主政黨」組織，成
員組織均屬當地的在野組織，其宗旨聲
稱是「為促進亞洲自由、民主理念之發
展」。會員主要來自東北亞、東南亞、
南亞等地，緬甸的昂山素姬為其「榮譽
會員」。

2013 年，CALD 通過聲明，聲稱對於
「基本自由與權利的恆久承諾」，決議要
求給予因為涉及貪污而鋃鐺入獄的CALD
前主席陳水扁「保外就醫」。

■記者 鄭治祖
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李慧琼贊同公開外力證據
香港文匯報訊（記者 李自明）違

法「佔領」行動被質疑涉及外國勢
力，行政會議成員、民建聯副主席
李慧琼昨日指出，無論「佔領」的
資金來源、物資供應、硬件設施均
是非常有組織，不像是學生主導或
由市民自發參與的運動。她贊成特
區政府在不影響調查下，公開披露
當局掌握到有關外國勢力參與「佔
領」的證據。

行動專業不似學生主導
李慧琼日前在立法會上指出，

「佔中」是否有外國勢力介入，是
「相信就見到證據，不信就會話生
安白造」。她昨日在接受電台訪問
時解釋，自己沒有外國勢力介入
「佔領」行動的具體資料，也不足
以證明有人「收錢發動佔中」，但
有報紙及網絡數據指出，這種大型

運動難以只靠民眾支持，加上「佔
領」行動無論是資金來源、物資供
應、硬件設施很有組織及非常專
業。
她說：「我認同絕大多數市民自

發參與『佔中』，亦有市民捐贈物
資，但不像是學生主導，或由市民
自發參與的運動。……過去有人向
『佔中』提供培訓，亦有『台獨』
理論大師來港分享經驗，加上美國
『國家民主基金會』過去一年曾捐
款予香港推動民主，故不應咁快否
定係冇！你願意去睇，就見到好多
表面證據。公道啲講，未必只係美
國（有份參與）。」
李慧琼贊成特區政府在不影響調

查下，公開披露當局掌握到有關外
國勢力參與的證據，但坦言若公開
所有資料後，只交由傳媒及公眾審
判，情況並不理想。

訟黨拒「落疊」玩「辭職公投」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「佔領」行動膠着，學聯及「學民
思潮」突然拋出「辭職公投」，以
「慷他人之慨」的 方式，要求反對
派立法會議員辭職，圖再炒熱議題，
各反對派政黨拒絕「落疊」。繼民主
黨後，公民黨昨日突發表聲明，稱
「反對聲音明顯比支持的更多」，故
該黨對「辭職公投」有保留。
公民黨昨日在以黨主席余若薇名

義發表的新聞稿中稱，該黨原則上
不反對「辭職公投」，但大前提是
要有合適條件，包括各方同意，而
該黨內外討論及收集意見後發現，
反對聲音明顯比支持聲音多，而支
持聲音中對於「辭職公投」的議題

和目的，也有明顯的意見分歧，故
他們對是次「辭職公投」有保留。
公民黨續稱，他們在2010年有份

參與「五區總辭」，但目前情況與4
年前不同，擔心如果5名直選議員辭
職，建制派會乘虛而入，修改議事
規則或通過「惡法」。

湯家驊：支持者對「佔」有怨言
公民黨立法會議員湯家驊昨日在

與傳媒聚會時也指，反對派與建制
派的得票差距，已經由2008年立法
會選舉的176,376票，逐年跌至2012
年的78,882票，下跌幅度達52%，
加上不少反對派支持者對「佔領」
開始有怨言，更對反對派近期表現
感到憤怒，一旦進行「辭職公
投」，很難吸引到過百萬支持票，
得票甚至可能低於今年6月「全民投
票」的86萬「票」。
他續說，建制派可以冷處理，令

「公投」得不到收集民意的效果，
反而會被批評浪費公帑，而香港的
民主仍要在制度內爭取，反對派要
確保在議會內的政治力量不被削
弱。

CALD個人會員、民主黨立法會議員單
仲偕昨日聲稱，有關會議已籌備了近

一年時間，當時「佔領」行動還未展開，
故今次會議與「佔領」行動沒有任何關
係。但是，將會安排與會者於周六晚上，
親身前往金鐘「佔領」場地「視察」云。

多位鴿黨成員主持論壇
單仲偕還稱，今次會議於尖沙咀凱悅酒
店舉行，主題將會討論自由、經濟增長等
問題，前黨主席李柱銘、現任主席劉慧卿
及多名民主黨黨員將擔任主講嘉賓，或負
責主持多個論壇，會議約有120名來自不
同國家及地區成員出席。單仲偕聲言，今
次各國成員「踴躍」參會，希望能夠親身
到港了解「佔領」情況，他已安排今日與
會者與多名反對派議員會面，討論近期香
港政局發展，以及「佔領」行動的情況，
並且在星期六，安排會議成員與立法會主
席曾鈺成會面。
此外，單仲偕聲言，除了論壇之外，於
周六晚上，將會與「有興趣」的會議參加
者，乘坐地鐵到金鐘「佔領區」參觀，作
實地觀察，聲稱有關參觀是自由參與，並
非「官方行程」云。據了解，大會曾邀請
政務司司長林鄭月娥、政制及內地事務局
局長譚志源出席，但遭拒絕。

陳鑑林：恐令「佔領」時間延長
對於民主黨高調參與這種論壇，多名建
制派議員均作出強烈譴責。民建聯立法會
議員陳鑑林指出，民主黨其背後用意，大
家都「心知肚明」，多年來，民主黨及其
前主席李柱銘，用盡各種方法令香港出亂
子，今次進一步說明他們是居心叵測。

他說，正值大家為如何結束「佔領」而
努力，民主黨卻邀請一批國際人士到「佔
領」現場打氣，最終只會令「佔領」者延
長「佔領」時間，加深對香港的傷害。民
主黨的行徑，除了毀壞年輕人的前途，更
毀壞香港的前景。

王國興：證行動有組織有預謀
工聯會立法會議員王國興批評，「佔
領」問題僵持不下，民主黨高調邀請國際
人士「踩入」佔領區，就「佔領」行動指
手劃腳，無形中為事件「火上加油」，對
解決「佔領」問題沒有任何幫助。王國興
更說：「『佔領』屬違法行為，『佔領』
區就是違法的地方，民主黨公然邀請國際
人士進入違法地區，這是什麼意思？只會
再一次證明，今次的『佔領』行動是一件
有組織、有預謀的事件。」

吳亮星：添「佔領」者退場障礙
立法會金融界功能組別議員吳亮星表

示，若民主黨引入境外人士「視察」「佔
領」區，將會對「佔領」者帶來「佔中是
否獲得外國支持」的錯誤訊息，為「佔
領」增添更多不明朗的因素，增加「佔
領」者離場的障礙，對香港及整個社會均
帶來負面的影響。

姚思榮：「參觀」令事件變複雜
立法會旅遊界功能組別議員姚思榮就

認為，在港舉辦論壇本來並無不妥，但
不希望是一個批判特區政府的會議。而
以現時的政治氣氛，民主黨這樣積極邀
請與會者「參觀佔領區」，只會令事件
變得相當複雜。

■湯家驊 鄭治祖 攝

■民主黨計劃帶領外國組織「觀看」「佔領」區，被批評是刻意火上加油。
圖為一名小女孩昨於「佔鐘」區內玩耍。 曾慶威 攝


